

Seguimos avanzando

Juan Carlos Santos
Editor jefe



Acabamos el 2019 con una buena noticia para la AEP: la Revista Española de Perfusión ha sido aceptada para su inclusión completa en CUIDEN.

El trabajo en equipo desarrollado en los últimos tiempos, y en especial en este año y medio, ha dado sus frutos. Después de horas de revisiones, correcciones, asesoramiento, consultas, correos electrónicos, cambios, llamadas, en definitiva, mucho tiempo, aparentemente invisible. O por lo menos es lo que se piensa, que no se ve el trabajo que estamos haciendo, aunque la verdad es que tampoco lo hacemos por eso, para que se vea, sino porque somos un grupo comprometido con nuestra Asociación y que queremos lo mejor para ella como colectivo.

Así, hemos intentado elevar el nivel de nuestras publicaciones, no tanto en la calidad científica, que siempre es bastante buena, sino también en el aspecto formal de nuestras publicaciones: hemos incidido en la estructura y formato de los artículos, se han hecho recomendaciones en la organización de la información, se ha hecho mucho hincapié en una redacción correcta de la bibliografía ajustándonos a las normas, así como en los apartados de gráficos, tablas y figuras. Otro granito de arena para este proceso han sido las nuevas «Normas de publicación», que volvemos a incluir en este número para afianzarlas.

Conseguir el máximo número de indexaciones posible ha sido uno de nuestros objetivos desde que nos hicimos cargo de la Revista y por fin ha llegado la de CUIDEN, una de las más relevantes por las implicaciones que puede tener de repercusión a nivel internacional pero, más aún, porque en determinadas Comunidades Autónomas si una revista no está indexada en esta Base no puntúa para el baremo de oposiciones y traslados. Aprovechamos desde aquí para agradecer todo el ánimo y el apoyo recibido desde la Junta Directiva y de vuestra parte.

Como podréis imaginar no nos vamos a quedar aquí. Podemos decir «objetivo cumplido» y esto nos sirve para coger fuerzas y seguir adelante. El siguiente hito lo supondrá nuestro Congreso en Santander que está a la vuelta de la esquina. Los trabajos que se vayan a presentar deben de estar en marcha o prácticamente terminados y pronto se abrirá el plazo para que el Comité Científico tenga la oportunidad de evaluarlos. En este sentido hemos observado un detalle que nos preocupa: excepto los trabajos premiados

rara vez se publican en la Revista los trabajos que presentáis en los congresos.

Estamos convencidos de que esta es una dinámica que tenemos que cambiar; sabemos que no es lo mismo redactar un resumen para que sea evaluado y después preparar una presentación para defenderla en 10-15 minutos que componer un artículo original para su publicación, pero lo cierto es que gran parte del trabajo está hecho, solo se trata de adaptarlo al formato de las normas de publicación: título y resumen en inglés, completar determinados apartados, añadir la bibliografía y referenciarla en el texto, por suerte los gráficos y tablas ya están hechos.

Así que os animamos a que ese esfuerzo realizado para presentar vuestras investigaciones en el Congreso no se quede solo ahí, que exista una recompensa mayor para todos; primero porque le podéis dar una mayor difusión a vuestro estudio, no se va a quedar solo en los asistentes a la presentación en Santander sino que todos los perfusionistas vamos a tener la oportunidad de conocer los resultados del trabajo, beneficiándonos como grupo; y, segundo, al equipo de la Revista nos encantará tener más trabajos para publicar.

También queremos dar un toque de atención a los alumnos del Máster ya que ellos tienen que realizar su TFM. Ocurre algo parecido a lo que hemos planteado anteriormente: no es frecuente que trabajos tan bien realizados metodológicamente queden finalmente plasmados en un artículo de revista. También estamos de acuerdo que hay que reestructurar bien el paso de TFM a manuscrito publicable, pero con poco esfuerzo más, se consigue una publicación indexada, que a vosotros, los más jóvenes, sí que os va a hacer falta tanto para el currículum como para las distintas ofertas de trabajo que se os van a presentar en los próximos años. No dejéis de pensar que todos vais a tener hecho el Máster y la diferencia puede estar en estos pequeños detalles.

En este próximo año esperamos veros por Santander, que nuestras reuniones de zona sigan siendo satisfactorias y poder ofrecer más novedades en la Revista. Como bien sabéis, todos los avances necesitan tiempo, aparte del coste económico, por lo que no son tan inmediatos como nos gustaría.

No obstante, ya sabéis, lo nuestro es una carrera de fondo y todavía nos quedan reservas de ganas e ilusión. Seguro que a vosotros también.